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Preetz                              Politik zum Anfassen e.V.                         06.09.2022 
 
Protokoll 
 
der fiktiven Sitzung des Rates bei den Thementagen 
  
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Gruppe Die Jüngsten zu Skaterbahn  
  
		
2. der Gruppe Die blauen Wassermelonen zu Dirtpark in Preetz 
  
		
3. der Gruppe Die Oldies zu Öffentliche Fitnessanlagen 
  
		
4. der Gruppe Die Jüngsten zu Laternen bei der  Fahrradstraße 
  
		
5. der Gruppe Die blauen Wassermelonen zu Mädchenteams in Sportvereinen 
  
		
6. der Gruppe Die Oldies zu Ausbau Der Radwege 
  
		
7. der Gruppe Die Jüngsten zu Wasserrutsche Lankersee, Postsee 

wiedereröffnen 
  
		
8. der Gruppe Die blauen Wassermelonen zu Discord-Server für Preetz 
  
		
9. der Gruppe Die Oldies zu Ausbau ÖPNV 
  
		

 



 

	
	 		

TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	Jüngsten	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Skaterbahn		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	der	Skatepark	erweitert	werden	soll.		
	
Änderung	im	Rat:	Die	Wiese	des	Bauerns	ist	nicht	möglich.		
	
	
Begründung	
Man	könnte	eine	Bowl	am	Zaun	an	der	Wakendorfer	Straße	bauen.	Sollte	der	Platz	nicht	
reichen,	könnte	man	dies	auf	der	Wiese	vorm	Friedhof	bauen	oder	man	fragt	den	Bauern	
nach	seiner	Wiese.	Ein	Airbag	könnte	man	mit	Solar	betreiben.	Das	Airbag	könnte	man	auch	
zur	Wiese	vorm	Friedhof	bauen.Und	der	Unterstand	an	der	Skaterbahn	sollte	erneuert	auf	
Grund	von	Verschmutzungen	und	er	könnte	Steckdosen	gebrauchen.	Wir	würden	den	
Pumptrack	auch	an	der	Wiese	vorm	Friedhof	wünschen.		
	
Nis,Moritz,Finn	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	blauen	Wassermelonen	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Dirtpark	in	Preetz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Dirtpark	in	Preetz	gebaut	werden	soll.	Am	
Besten	wäre	es	in	der	Feldmarkt	auf	einer	Wiese.	Ein	Beispiel	wäre	wie	in	Flintbek.	Für	alle	
die	nicht	wissen,	was	ein	Dirtpark	ist:	Das	ist	ein	Park	für	Fahrräder	mit	Sprüngen	.		
Man	gründet	ein	Verein,	dann	ist	alles	und	jeder	versichert	und	man	bekommt	keine	
Probleme.	Außerdem	müssten	eine	gute	Zufahrtsstraße	für	Rettungsdienst	vorhanden	sein,	
falls	es	zu	Notfällen	kommt.	Auch	die	Baukosten	sind	relativ	gering,	da	im	Grunde	nur	Erde	
und	ein	wenig	Holz	benötigt	wird.	
	
Begründung	
Wenn	der	Park	gebaut	wird	,werden	im	Wald	nicht	mehr	so	viele	illegale	Strecken	gebaut.	
Mehr	Spaß	für	die	Mountainbiker	und	die	Förster	regen	sich	nicht	mehr	auf,	weil	die	
Mountainbiker	den	Wald	kaputt	machen.	Außerdem	bekommen	die	Jugendlichen	eine	
weitere	Möglichkeit,	sich	sportlich	und	draußen	zu	bewegen.	Neue	Bekanntschaften	können	
gemacht	werden,	die	Jugend	kann	sich	vernetzen.	
	
Paul,Niels,Hanno,Leon	
	
Abstimmung	im	Rat:	12	Ja	|	5	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	Oldies	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Öffentliche	Fitnessanlagen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	eine	Fitnessrunde	ausgebaut	und	mit	weiteren	
Sportgeräten	ausgestattet	wird.		
	
Änderung	im	Rat:	Es	soll	eine	Erweiterung	zu	dem	schon	geplanten	geben.	
	
Begründung	
Die	Fitnessrunde	sollte	vom	Wehrberg	bis	zu	dem	Lanker	See,	mit	weiteren	Sportgeräten	
ausgestattet	werden.	Dadurch	wäre	eine	sportliche	Alternative	für	Jugendliche	geschaffen,	
sodass	auch	Personen	aus	ärmeren	sozialen	Verhältnissen	trainieren	können	ohne	
Mitgliedsbeiträge	leisten	zu	müssen.	
So	würden	Schüler	einen	sportlichen	Ausgleich	haben.	
Sicherheit	könnte	durch	das	Aufstellen	von	Info	Tafeln	und	QR–Codes,	zum	richtigen	
Trainieren,	garantiert	werden.	Auch	sollen	genügend	Trainingsgeräte	für	ein	ausgeglichenes	
Training	bereitgestellt	werden.	
Dadurch	kann	Preetz	zu	einer	sportlichen	und	gesunden	Stadt	verändert	werden.		
	
Kjartan,	Declan,	Meo	
	
Abstimmung	im	Rat:	21	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	Jüngsten	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Laternen	bei	der		Fahrradstraße	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	bei	der	Fahrradstaße	,auf	Schulwegen...	Laternen	
hingestellt	werden.	
	
Änderung	im	Rat:	Es	soll	eine	Zeitschalte	geben	und	nicht	zu	teuer,	nicht	zu	viel	und	zu	hell	
und	nicht	zu	störend	für	die	Autofahrer	sein.		
	
Begründung	
Wir	möchten	dort	Laternen	hingestellt	bekommen	,da	man	im	Moment	an	diversen	Stellen	
/Straßen	noch	schlechte	,Beziehungsweise	gar	keine	Straßenbeleuchtungen	sind.		
Auf	jedem	Fall	fällt	dies	auf	den	Wegen	zu	den	Kitas,Schulen,	Kreuzungen	und	Kreisverkehren	
auf.	
Vorallem	fallen	uns	die	Straßen:	Ecke	Tapastraße	(	Fahrradstraße)	,Ragniterring	und	
Schwebstöcken	auf.	Wir	möchten	dort	auch	mindestens	ein	Staßenschild	hingestellt	
bekommen,	damit	alle	wissen	dass	es	an	diesen	Stellen	keine	Straßenbeleuchtung	gibt.	
	
Sophia	und	Désirée	
	
Abstimmung	im	Rat:	20	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	blauen	Wassermelonen	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Mädchenteams	in	Sportvereinen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Verwaltung	eine	Liste	erstellt	aus	der	die	
Anzahl	der	Mädchen	aus	der	Altersgruppen	von	6	bis	19	Jahren	beinhaltet.	Es	gibt	genug	
Platz	denn	es	gibt	drei	Sporthallen,	man	kann	ja	sonst	auch	eine	Sporthalle	teilen.Es	gibt	eine	
Lehrkraft	die	diese	Verantwortung	tragen	würde.Die	Schulen	werden	gebeten,	ebenfalls	eine	
Liste	zu	erstellen,	um	Jugendliche	aus	den	Umlandgemeinden	zu	erfassen.	
	
Änderung	im	Rat:	Es	soll	vorab	eine	Interessensumfrage	bei	den	Mädchen	im	entsprechenden	
Alter	geben.		
	
	
Begründung	
Stärkung	der	Frauen	im	Sport.	Denn	in	gemischten	Teams		müssen	die	Mädchen	immer	auf	
der	Seitenbank	sitzen	oder	die	Mädchen	stehen	nur	in	der		Halle	und	bekommen	denn	
Fußball	nicht.	
	
Annalena	und	Selin	
	
Abstimmung	im	Rat:	17	Ja	|	0	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	Oldies	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Ausbau	Der	Radwege	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	einige	Fahrradwege	in	Preetz	zu	einer	sichereren	
Benutzung	mit	Schildern	und	Markierungen	auf	den	Wegen	ausgebaut	werden.	
	
Änderung	im	Rat:	Es	soll	bei	der	Wakendorfer	Straße	an	der	Ecke	nicht	geparkt	werden	
dürfen.	Es	sollen	außerdem	Schilder	aufgestellt	werden	mit	dem	Hinweis:	"Achtung!	Hier	
Fahrradfahrer"	und	es	sollen	30-er	Zonen	dort	eingerichtet	werden,	wo	es	keine	
Fahrradwege	gibt.	Fahrradwege	sollen	u.a.	an	folgenden	Straßen	entstehen:	Wakendorfer	
Straße	und	Kircher	Straße		
	
	
Begründung	
Damit	fordern	wir,	dass	die	Radwege	auf	der	ganzen	Strecke	sichtbar	rot	markiert	werden	
und	am	Straßenrand	Schilder	für	Autofahrer	aufgestellt	werden	sollen.	
Dadurch	wird	es	den	Fahrradfahrern	ermöglicht	auf	einem	sicheren	Straßennetz	zu	fahren.	
Beim	Fahren	auf	den	herkömmlichen	Wegen	kann	es	häufig	sehr	eng	werden	und	das	Risiko,	
in	ein	Auto	zu	fahren	ist	sehr	hoch.	
Zu	beachten	ist,	dass	der	Ausbau	der	Fahrradwege	Teil	des	Mobilitätskonzepts	und	ein	
richtiger	Schritt	in	Richtung	Klimaneutralität	für	Preetz	ist.	
Es	möge	ein	vollkommenes	Halteverbot	auf	den	Strecken	gelten.	
Außerdem	sollte	Preetz	an	die	Velo	Route	angeschlossen	werden,	was	eine	ungestörte	Fahrt	
und	mehr	Sicherheit	im	Verkehr	für	Fahrradfahrer	bietet.	
	
	
Simon,Elias,Jan	
	
Abstimmung	im	Rat:	20	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	Jüngsten	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Wasserrutsche	Lankersee,	Postsee	wiedereröffnen	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	am	Lankersee	eine	Wasserrutsche	gebaut	wird	
und	eine	Badeaufsicht	benötigt	wird,	sowie	das	der	Postsee	wieder	eine	Badestelle	bekommt.	
	
	
Begründung	
Da	ein	Sprungbrett		nicht	möglich	sein	kann	ist	eine	Wasserrutsche	eine	gute	Alternative.		
Vor	20	Jahren	war		bereits	eine	öffentliche	Badestelle	am	Postsee	und	vielleicht	könnte	man	
diese	wiederbeleben	damit	wieder	mehr	Besucher	kommen.	
	
Dilara	und	Helene		
	
Abstimmung	im	Rat:	0	Ja	|	14	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Nein	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	blauen	Wassermelonen	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Discord-Server	für	Preetz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Discord-Server	für	die	Stadt	Preetz	eröffnet	
wird.		ist	eine	kostenlose	App	in	der	man	telefonieren,	schreiben	und	videochatten	
kann	.(siehe	Anhang).	
Verschiedene	Räume	für	verschiedene	Themen	wie	z.B.	Vereine,	allgemeine	Fragen	oder	
Termine	können	eröffnet	werden.	
Die	App	ist	kostenlos	und	man	bräuchte	nur	eine	günstige	Erweiterung	die	für	5-10€	im	
Monat	verfügbar	ist,	damit	die	Einladung	zum	Server	erhalten	bleibt.	
Es	wird	ein	Regelwerk	geben,	das	man	akzeptieren	muss,	um	auf	die	anderen	Bereiche	
zugreifen	zu	können.	
	
	
Begründung	
Der	Server	wäre	gut	um	Ideen	und	Vorschläge	für	die	Gestaltung	der	Stadt	Preetz	
einzureichen.	
Man	kann	damit	leichter	Kontakt	zu	den	Politikern	aufnehmen.	
Der	Server	wäre	auch	dazu	da,	dass	die	Jugendlichen	aus	Preetz	sich	mehr	mit	der	Politik	und	
untereinander	auseinandersetzen.		
	
Paul,	Niels,	Hanno,	Leon	
	
Abstimmung	im	Rat:	5	Ja	|	10	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Nein	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	 		

TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Gruppe	Die	Oldies	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Ausbau	ÖPNV	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	der	Öffentliche	Personen	Nahverkehr	in	und	um	
Preetz	deutlich	ausgebaut	werden	soll.	
	
	
Begründung	
Der	ÖPNV	in	und	um	Preetz	ist	für	Jugendliche	eine	Möglichkeit	sich	freier	zu	bewegen,	ohne	
von	anderen	Personen	abhängig	zu	sein.	Das	schon	beschlossene	Mobilitätskonzept	sollte	
noch	weiter	ausgebaut	werden.	Besonders	wichtig	sind	häufigere	und	spätere	Fahrzeiten.	
Eine	Möglichkeit	dafür	ist	ein	amtsübergreifendes	ALFA	System,	welches	auch	noch	später	
fährt.	Auch	die	Fahrten	außerhalb	der	Schulzeit	und	am	Wochenende	sind	schlecht	
ausgebaut,	dadurch	haben	Schüler:innen,	die	aus	dem	Umfeld	von	Preetz	kommen	oder	ins	
Umfeld	von	Preetz	müssen,	eine	geringe	Chance	ohne	Abhängigkeit	an	ihre	Ziele	zu	kommen.	
Auch	im	städtischen	Bereich	sind	Busse	noch	keine	verlässliche	Fortbewegungsmöglichkeit.	
Dies	wäre	ebenfalls	durch	den	Ausbau	des	ALFA	Systems	veränderbar.		
Um	Ressourcen	zu	sparen	und	die	Umwelt-	und	Nachhaltigkeitsziele	zu	erreichen,	sollte	der	
Stadtbusverkehr	mit	E-Mobilität	arbeiten.		
Damit	ÖPNV-Nutzer:innen	auch	die	letzten	Meter	nach	Hause	kommen,	wären	E-Scooter	und	
ein	weiterer	Ausbau	der	SprottenFlotte	hilfreich.		
	
Mia,	Kaja	
	
Abstimmung	im	Rat:	20	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


